
    

 

Après un tour de table de présentation, le Directeur de l’EC SIMU le Général Toubin a répondu aux 

questions des représentants syndicaux. 

Le directeur de l’EC SIMU nous a présenté deux nouvelles recrues de l’EC SIMU, l’un étant le N° 3 de 

l’EC SIMU, l’autre étant chargé du suivi des chantiers infrastructures de l’ensemble des 

établissements du SIMU puisque spécialiste du domaine en tant qu’ingénieur militaire du SID. 

Pour l’ensemble des organisations syndicales, une seule et même question : « où en est-on de la 

formation des pyrotechniciens Gr VII nouvelle formule ? ». Le Général TOUBIN nous a indiqué que la 

formation devrait être mise en place en 2018, et que si ce n’était pas le cas, une étude pour mesurer 

le delta entre l’ancienne formation et la nouvelle serait faite. Cette étude pourrait permettre 

d’envoyer dès 2018, les deux personnels concernés de l’EP PME, si le delta le permet. Le colonel 

Lancia (DRH EC SIMU) nous a indiqué que cette solution serait difficile à faire passer auprès de DRH-

MA. Le directeur adjoint de l’EP PME Mr. JC Colombano nous a rappelé qu’il n’y avait pas péril en la 

demeure puisque les deux personnels sont déjà en GR VII et qu’il n’y avait par conséquent aucune 

perte d’argent pour eux. Les agents apprécieront le retard pris pour accéder au HCA … 

Concernant le volet formation des pyrotechniciens GR VI, le Général Toubin a confirmé que la phase 

expérimentale était terminée et avait donnée satisfaction. Cette nouvelle formation sera donc 

présentée pour validation au prochain CTM. 

Le directeur adjoint de l’EP PME, nous a signalé la problématique des personnels pyrotechniciens 

issus de l’Armée de Terre pour accéder au CT2. L’âge avancé des personnels et le niveau de 

recrutement initial trop faible en seraient les causes. Le colonel Lancia a précisée qu’une opération 

de reclassement comme celle qui a eu lieu sur Brienne il y a quelques années ne serait certainement 

pas renouvelé par la DRH-MA. Affaire à suivre … 

Le Général Toubin nous a annoncé qu’une prospection aura lieu pour répertorier les volontaires dans 

les personnels civils pyrotechniciens prêt à partir en mission courte durée (MCD de 3 à 4 mois) afin 

de renforcer les dépôts d’outre-mer ou les dépôts OPEX light, et de soulager les militaires qui 

seraient concernés et conserver  pour le processus R2. 

Si la mesure peut paraitre alléchante, la CFDT restera vigilante sur le caractère de volontariat, la 

durée des missions et les conditions de départ. 

La fermeture du dépôt de Salbris est toujours prévue pour l’été 2018, celle de Fontvieille se fera à la 

fin des travaux d’infrastructure sur Miramas, à l’horizon de 2014. 

En attente de la prochaine LPM 2019-2024, les perspectives pour le SIMU serait d’augmenter de 

1500 personnels supplémentaires (fin 2024), afin que le SIMU puisse soutenir les Armées qui 

Compte rendu de réunion avec le Général TOUBIN  

à l’EP-PME du 12 septembre 2017 

 

 



passeraient d’un format pouvant être engagé sur 3 théâtres d’opération à 4 théâtres d’opération. De 

plus, selon les dires du Général Toubin, la capacité de stockage  du SIMU est atteinte pour recevoir et 

stocker l’ensemble des munitions nécessaires aux Armées. 

Concernant les recrutements d’Ouvriers de l’Etat pour 2018, une demande de 5 personnels a été 

faite pour le GMU de Miramas sur les 15 qui seront demandés par l’EC SIMU (chiffre restant à affiner 

de 15 à 19). La perspective d’embauche au-delà de 2019 devrait être maintenu, car le besoin existe 

et n’est pas externalisable (cœur de métier). Le Général TOUBIN a rajouté que seul la mission de 

contrôle d’accès des dépôts pourrait être externalisée, ce qui est déjà le cas à Toulon et Tourris. 

Un concours de recrutement d’IEF aura lieu en fin d’année 2017 pour un recrutement au titre de 

2018 ; cela permettra aux agents qui ont réussis de partir en formation dès le début 2018. 

La problématique de la mise en place du BMOI devrait être résolue rapidement. Actuellement les 

agents de ce nouveau service sont éparpillés au sein de l’EP-PME et tous les postes ne sont pas 

pourvus. Les missions attendues ne sont donc pas complètement remplies. Pour le directeur de l’EP-

PME, le BMOI doit devenir le bras armé de notre nouvel établissement. Dont acte… 

Le second CTR de l’année 2017 devrait avoir lieu début 2018. 

N’ayant plus de sujet à aborder, le Général TOUBIN à clôturer la réunion. 

 

Pour toute question, n’hésitez pas à contacter votre représentant CFDT 

Michel DENIAU : 25017 / michel.deniau@intradef.gouv.fr 

 


